

EDITORIAL

INCLUSIVE AND NON-CORRUPT GLOBALIZATION

GLOBALIZACIÓN INCLUYENTE Y NO CORRUPTA

Néstor Juan Sanabria Landazábal¹

CITATION

Sanabria-Landazábal, Néstor J. 2018) Inclusive and non-corrupt globalization. Dimensión Empresarial, 16(1), 7-11. DOI: <http://dx.doi.org/10.15665/dem.v16i1.1891>

Non-corrupt globalization

By the popularization of the term 'globalization', this has lost much descriptive power, as its frequent use sent it to the world of everyday language, which defines moral aspects and does not define other aspects of ethics such as inherent to legitimacy aspects. However, this concept is academically important because, from an evolutionary perspective, globalization is made up of phases and sub-phases that overlap or contradict each other in the history of humanity that began with Christopher Columbus in the fifteenth century. These are phases commonly known as industrial development, or the current revolution in the speed of telecommunications, accompanied by its immense qualitative transformation.

In each of these circumstances there is the political, economic and social realm of members in qualities of subsystems, institutions and behaviors such as those derived from democratic conceptions based on the majority and the emerging democracy based on the respect for minorities.

These last forms, promoted in ICT, seem to place small groups on the world stage, such as producers, urban

Globalización no corrupta

A fuerza de la popularización del término 'globalización', este ha perdido mucha capacidad explicativa, pues su uso frecuente lo envió al mundo del lenguaje cotidiano, que define aspectos morales y no define otros aspectos de la ética como los aspectos inherentes a la legitimidad. Sin embargo, este concepto es académicamente importante en razón a que, desde una perspectiva evolutiva, la globalización está conformada por fases y sub-fases que se superponen o se contraponen en la historia de la humanidad que inició con Cristóbal Colón en el siglo XV. Son fases como la del desarrollo industrial, o la actual revolución de la velocidad de las telecomunicaciones, acompañadas de su inmensa transformación cualitativa.

En cada una de estas circunstancias existe el ámbito de lo político, lo económico y lo social, de integrantes en calidades de subsistemas, de instituciones, de conductas como las derivadas de las concepciones democráticas basadas en la mayoría y, la emergente democracia basada en el respeto a las minorías.

Estas últimas formas, aupadas en las TIC, parecieran colocar en el escenario del mundo a los pequeños

¹ Dr. en economía de América Latina. Investigador de la Facultad de Ciencias Administrativas, Económicas y Contables, Universidad autónoma del Caribe, Barranquilla, www.uac.edu.co, Editor Revista Dimensión Empresarial, Correo: nestor.sanabria@uautonoma.edu.co

tribes, sexual minorities, among others, with the characteristic of being fundamentally urban and determining in the reasons of society and State. Thus, the global community would be more like the expression of the *immense minority* of Álvaro Castaño Castillo³ than to the expressions derived from classical authors and from the forms produced in the Enlightenment. From this, it is understandable how fashion today seeks differences and in the last century sought uniformities.

From these expressions it can be understood the emerging criminal enterprise and its social expression: corruption. These are modern companies that are located, by democratic spaces, as tenders or private administrations of public goods and revenues and the resources of information technologies inherent in the current phase of globalization. This advantage allows illegally raising resources from public revenues. They are assaults of the order of billions and with a sophisticated handling of money laundering, difficult to detect and / or to follow up in the sophisticated framework of the globalization of finances.

That is an option of globalization. The non-corrupt one seems to follow the orders of the ethical, but it has a small capacity to compete with the accumulation of the other. Even so, it is questionable the use, for the benefit of legal companies, of fiscal policy to sustain some companies that, also, seem more important to survive as rent-checkers than as builders of society. That explains things like investments in innovation without clear paths that allow finding solutions to the problems of society. The present is resolved, but in the face of the phenomenon of globalization, long-term sustainability is not sought, which is only possible with improvements in productivity.

grupos, como los productores, tribus urbanas, minorías sexuales, entre otros, con la característica de ser fundamentalmente urbanos y determinantes de las razones de la sociedad y del Estado. Así, la comunidad global se parecería más a la expresión de la *inmensa minoría* de Álvaro Castaño Castillo⁴ que a las expresiones derivadas de los autores clásicos y de las formas producidas en la Ilustración. De esto es comprensible como la moda hoy busca diferencias y en el siglo pasado buscaba uniformidades.

A partir de estas expresiones se puede entender a la emergente empresa criminal y su expresión social: la corrupción. Se trata de modernas empresas que, ubicadas, en virtud de los espacios democráticos, como licitaciones o administraciones privadas de bienes e ingresos públicos y los recursos de las tecnologías de información inherentes a la actual fase de la globalización. Esta ventaja permite captar recursos ilegalmente las rentas públicas. Son asaltos del orden de lo billones y con un sofisticado manejo del blanqueo de capitales, difíciles de detectar y/o de dar seguimiento en el entramado sofisticado de la globalización de las finanzas.

Aquella es una opción de la globalización. La no corrupta parecería que sigue los órdenes de lo ético, pero esta tiene poca capacidad de competir con la acumulación de la otra. Aun así, es cuestionable el uso, en beneficio de las empresas legales, de la política fiscal para sostener unas empresas que, también, más parecería importarles sobrevivir como rent-chequers que de constructores de sociedad. Eso explica cosas como las inversiones en innovación sin claros derroteros que permitan buscar soluciones a los problemas de la sociedad. Se resuelve el presente, pero frente el fenómeno de la globalización no se busca la

³ Expression of the broadcaster of the Colombian cultural radio station HJCK to refer to the fact that this was not conceived for the immense majority, as expressed in the oldest expressions of democracy, but for a minority capable of understanding the cultural aspects of great refinement.

⁴ Expresión del locutor de la emisora cultural colombiana HJCK para referirse a que esta no era concebida para la inmensa mayoría, como se expresa en las más añejas expresiones de la democracia, sino para una minoría capaz de entender los aspectos culturales de gran refinamiento.

This collusion between State and the criminal enterprise is the strongest disincentive to the generation of competitive and long-lasting companies. It should be recognized, then, that it is easier, although at higher risk, to move from small and small-scale crimes to criminal enterprises as it appears in health service providers or other emblematic cases such as REFICAR or mismanagement of oil royalties, among others. It seems that at a certain moment it is accepted to throw away the ethics of western civilization, to guarantee easy enrichment.

Inclusive globalization

Thus, considering the current development of the country and the tragic news about corruption, it is easy to think of the need for SMEs to incorporate technology to substantially increase the speed of their growth, speed up their business models and compete effectively and efficiently in any market, including local ones. Not based on rent-checkers or association with criminal companies. Neither is safe an inclusive globalization, based on the canonries produced from fiscal policy, but through rapid growth with productivity associated with modern processes of production and relationship with society that can be translated, mainly in a large-scale quality education for all, a great leverage of the venture from a financial sector played in the field of risk and with a vision of development beyond their account notebooks.

In this sense, it should be clear that for large companies this area is not well known, but its social function should allow them to share with medium and small information required for participation in the markets. In this way, it is possible to compare not only in the infrastructure, but also through the quality of the services and this produces competitiveness for the region.

In addition, a strong development of the stock market and the construction of entrepreneurs and enterprises

sustentabilidad de largo plazo, la cual es solo posible con mejoras en productividad.

Esta colusión entre Estado y empresa criminal es el más fuerte disincentivo a la generación de empresas competitivas y de gran perdurabilidad. Habría que reconocer, entonces, que es más fácil, aunque de más alto riesgo, pasar de los delitos de pequeña y de baja envergadura a empresas criminales como aparece en las prestadoras de servicios de salud o de otros casos emblemáticos como REFICAR o el uso indebido de las regalías del petróleo, entre otros. Pareciera que en determinado momento se acepta echar por la borda lo ético de la civilización occidental, para garantizarse el enriquecimiento fácil.

Globalización incluyente

Así, al tener en cuenta el desarrollo actual del país y las trágicas noticias en tema de corrupción, se puede pensar en la necesidad de que las PYMES, deban incorporar la tecnología a fin de poder incrementar de manera sustantiva la velocidad de su crecimiento, agilizar sus modelos de negocio y competir de manera eficaz y eficiente en cualquier mercado, incluidos los locales. No sobre la base de los rent-chequers o la asociación con empresas criminales. Tampoco es segura una globalización incluyente, sobre la base de las canonjías producidas desde la política fiscal, sino mediante el crecimiento veloz con productividad asociada a los modernos procesos de producción y de relacionamiento con la sociedad que se pueden traducir, principalmente en una educación de gran calidad para todos, un gran apalancamiento del emprendimiento a partir de un sector financiero jugado en el terreno del riesgo y con una visión del desarrollo más allá de sus cuadernos de cuentas.

En este sentido, debe ser claro que para las grandes empresas este terreno no es muy conocido, pero su función social debe permitirles compartir con medianas y pequeñas la información requerida para la participación

based on innovation are required. In this way, regions such as Silicon Valley, Singapore, Bangalore and all those spaces are generated in which, in a brief period of 30 years, they went from being poor areas to be the richest areas.

An emblematic case, according to figures from the Singapore State City, this shows an unemployment rate of 2.7%, in which, if frictional unemployment is discounted, this indicator would be below all the countries in the world. On the other hand, its indicator of corruption places it among the least corrupt countries and with a GDP per capita of 47,849 euros in 2016. First, they eliminated corruption and its perverse effects on the dynamics of growth, boosted its industrial and, later, through public policies, stimulated the development of technology-intensive branches. In the nineties, Singapore became one of the largest exporters of electronics and petrochemicals. At the time, a financial sector was strengthened and consolidated, with the objective of leveraging industry, services and being venture capital for the enterprises. All in function of developing the export due to the size of its market: 5,607,000 inhabitants. And, by the way, the country dominated in the PISA tests, Program for the International Assessment of Students, and today has two universities located within the first fifty in the world.

At the risk of simplification, the determinants there were: order, equality before justice, the promotion of opportunities with a luxury education and a successful commitment to technology, based on an adequate management of Big Data as a public policy.

This academic way of thinking, though, has a lot of ideal, is a north that contributes to the search for a better being and, therefore, to the essential mark with which the future can be visualized. It is not a question of seeking to impoverish sectors or regions by capturing income and wealth, but by building inclusive

en los mercados. De este modo, es posible compararse no sólo en la infraestructura, sino también a través de las calidades de los servicios y esto produce competitividad para la región.

A ello se requiere, adicionalmente, un fuerte desarrollo del mercado bursátil y la construcción de emprendedores y emprendimientos basados en innovación. De tal manera, se generan regiones como Silicon Valley, Singapur, Bangalore y todos esos espacios en los cuales, en un breve lapso de 30 años, pasaron de ser zonas pobres a ser de las zonas más ricas.

Un caso emblemático, según las cifras de la Ciudad Estado Singapur, ésta muestra una tasa de desempleo de 2,7%, en el que, si se descuenta el desempleo friccional, este indicador estaría por debajo de todos los países del mundo. Por otro lado, su indicador de corrupción lo ubica entre los países menos corruptos y con un PIB per cápita de 47.849 euros en 2016. Primero, eliminaron la corrupción y sus efectos perversos en la dinámica del crecimiento, potenciaron su industrial y luego, mediante políticas públicas, estimularon el desarrollo de ramas intensivas en tecnología. En los noventa, Singapur se convirtió en uno de los mayores exportadores de electrónica y petroquímica. Al tiempo se saneó y se consolidó un sector financiero cuyo objetivo se centró en el apalancamiento de la industria, los servicios y en ser capital de riesgo para los emprendimientos. Todo en función de desarrollar la exportación en razón al tamaño de su mercado: 5.607.000 habitantes. Y, por cierto, el país dominó en las pruebas PISA, Programa para la Evaluación Internacional de los Alumnos, y hoy tiene dos universidades ubicadas dentro de las cincuenta primeras del mundo.

A riesgo de simplificar, los determinantes allí fueron: el orden, la igualdad ante la justicia, la promoción de las oportunidades con una educación de lujo y una acertada apuesta por la tecnología, a partir de un adecuado manejo de la Big Data como política pública.

prosperity scenarios that could be reviewed and studied in Singapore.

It can be said that, in this feat, for the first time you think of solutions as a planet, not as a romantic adventure of exploration, like Columbus's. It is globalization with benefits for all.

Esta forma académica de pensar, si bien, tiene mucho de ideal. Es un norte que concurre a la búsqueda de un mejor estar y, por tanto, a la impronta esencial con la que se pueda visualizar el futuro. No se trata entonces de buscar empobrecer sectores o regiones capturando rentas y riqueza, sino construyendo escenarios incluyentes de prosperidad como pudieron ser revisados y estudiados en Singapur.

Se puede decir que, en esta gesta, por primera vez se piensa en soluciones como planeta, no como aventura romántica de exploración, como la de Colón. Es la globalización con beneficios para todos.
